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Un monde sans lois est absolument inconcevable. Comment régir le comportement des citoyens et 

assurer le respect des institutions que nous créons, s'il n’y a pas de loi servant de modèle et de 

guide? Ce serait tout simplement un chaos total. Il est rapporté que précisément pour endiguer 

cette menace de chaos, les hommes ont créé environ 32 millions de lois différentes. À comparer 

cette énorme quantité avec les dix commandements de la loi de Dieu, on peut voir l'infinie sagesse 

de Dieu pour arriver à condenser en dix courts préceptes le système légal le plus complet de 

l'univers.  

Chose impossible avec les 32 millions de lois humaines, graver ces dix courts préceptes dans le 

cœur est facilité par la sagesse de Dieu qui y est exprimée. Ce seul fait rend la loi de Dieu 

infiniment supérieure à toute loi humaine. Mais il y a encore dans la loi de Dieu d'autres facteurs qui 

la rendent différente des lois humaines. Quelle est la nature de la loi divine? Quelle est son 

essence?     

    

Dieu révèle sa loi Dieu révèle sa loi Dieu révèle sa loi Dieu révèle sa loi  

Comme tout royaume ou gouvernement du monde, celui de Dieu a aussi des lois. «Lorsque l'Éternel 

eut achevé de parler à Moïse sur le mont Sinaï, il lui donna les deux tables du Témoignage, tables 

de pierre écrites du doigt de Dieu.» (Exode 31.18) Dans le contenu de ces tables Dieu « exposa son 

alliance, qu'il vous ordonna d'exécuter, les dix paroles ; et il les écrivit sur deux tables de pierre » 

(Deutéronome 4.13). Dans sa prière, Néhémie se réfère à la relation entre l'auteur de la loi et le 

peuple qui la reçut. Il dit, «Tu es descendu sur le mont Sinaï, tu leur as parlé du haut des cieux et tu 

leur as donné des ordonnances droites, des lois de vérité, des prescriptions et des commandements 

excellents. Tu leur as fait connaître ton saint sabbat et tu leur as prescrit par l'intermédiaire de 

Moïse, ton serviteur, des commandements, des prescriptions et une loi.»(Néhémie 9.13,14)  
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Il est donc clairement démontré «qu’en tant que Régisseur suprême de l’univers, Dieu a constitué 

des lois non seulement pour le gouvernement de tous les êtres vivants, mais aussi pour les 

opérations de la nature. Toutes choses, grandes ou petites, animées ou inanimées, doivent obéir à 

des lois invariables qui ne peuvent être méconnues. Aucune exception à cette règle, car rien de ce 

qu’a fait la main divine n’a été oublié par l’intelligence divine. Mais alors que tout dans la nature 

est soumis à des lois naturelles, l’homme seul, en tant qu’être intelligent, est sujet à répondre à la loi 

morale, dont il est capable de comprendre les exigences. À l’homme seul, couronnement de la 

création, Dieu a donné une conscience apte à comprendre les exigences sacrées de la loi divine, et 

un cœur capable de l’aimer en la déclarant sainte, juste et bonne.» Réveil authentique, p. 43.  

 

La Bible appelle les gouvernements terrestres «les royaumes du monde» (Matthieu 4.8), et le 

gouvernement de Dieu «le royaume des cieux» (verset 17) ou encore «le royaume de Dieu » (Jean 

3.3). Donc, si «les royaumes du monde ont des règles et des lois pour assurer la vie sociale de leurs 

peuples, il est logique de s'attendre à ce que « le royaume des cieux » soit également régi par un 

système de lois, qui en fait, comme nous l’avons vu, est tellement supérieur aux lois de l'homme, qui 

s’est basé sur le modèle divin pour le développement de leurs codes juridiques.  

    

Le principe de l'obéissance Le principe de l'obéissance Le principe de l'obéissance Le principe de l'obéissance  

Si les hommes doivent «être soumis aux gouvernements et aux autorités » (Tite 3.1), à bien plus forte 

raison doivent-ils l’être à Dieu. S’il est recommandé aux hommes ce qui suit : « Obéissez à ceux qui 

vous dirigent et soyez-leur soumis »  (Hébreux 13.17), et si même aux enfants il est dit: «Obéissez à 

vos parents en toutes choses» (Colossiens 3.20), il est nettement logique et élémentaire que les 

hommes aussi, obéissent à tout ce qu’établissent les lois du «royaume de Dieu. » « Aussi, une 

obéissance prompte et parfaite est-elle exigée de l’homme. Néanmoins, Dieu ne le force pas à 

obéir, lui laissant sa liberté d’agent moral. »  Réveil authentique, p. 43 

  

Dans le Psaume 19.8,9a,  nous lisons que «La loi de l'Éternel est parfaite, elle restaure l'âme ;  Le 

témoignage de l'Éternel est véridique, il rend sage le simple. Les ordres de l'Éternel sont droits, ils 

réjouissent le cœur; » Donc, si nous observons cette loi, il en résulte trois avantages immédiats pour 

nous. Premièrement, il nous donne une vigueur renouvelée, un nouvel élan d’encouragement, de 
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nouvelles attitudes positives, une vie nouvelle. Deuxièmement, il nous donne la sagesse, si 

nécessaire dans un monde aujourd’hui si obtus, et, troisièmement, la loi nous remplit le cœur 

d’allégresse, si nécessaire dans un monde si triste. En fait, «l’obéissance à la loi est essentielle, non 

seulement à notre salut, mais aussi à notre bonheur et à celui des personnes qui sont en rapport 

avec nous. » Réveil authentique, p. 45  

 

Il est dit dans Philémon 21: «C'est en me fiant à ton obéissance que je t'écris, sachant que tu feras 

même au-delà de ce que je dis.» Il est naturel de s'attendre à l'obéissance de notre part, tout 

comme les parents l’attendent de leurs enfants, les gouvernements de leurs citoyens, ou les 

dirigeants de leurs dirigés. « Aussi la question se pose avec force à chaque âme : Obéirai-je à la 

voix céleste, aux dix paroles prononcées au Sinaï, ou me joindrai-je à la multitude qui foule aux 

pieds cette loi flamboyante ? Ceux qui aiment Dieu trouveront leurs délices à obéir à ses 

commandements, à faire ce qui lui plaît.»  Réveil authentique, p. 44 

     

La sagesse de la loi La sagesse de la loi La sagesse de la loi La sagesse de la loi  

Une caractéristique de la loi de Dieu est sa perfection. Elle est brève, mais sa concision au lieu de 

la  minimiser, met plutôt en lumière sa perfection. La loi de Dieu ne recèle aucune imperfection 

justifiant un changement, car «La loi de l’Éternel est parfaite » (Psaume 19.8), a dit le psalmiste. 

Qu’elle est magnifique dans sa simplicité, son ampleur et sa perfection, la loi de l’Éternel ! Elle est 

si brève que l’on peut aisément apprendre par cœur chacun de ses préceptes, et cependant à 

portée assez vaste pour exprimer toute la volonté de Dieu, et pour s’appliquer non seulement aux 

actions extérieures, mais aussi aux pensées, aux intentions, aux désirs et aux émotions du cœur… » 

Réveil authentique, p. 44  

 

La loi du Seigneur est parfaite, parce que «votre Père qui est dans les cieux est parfait» (Matthieu 

5.48). Elle ne change pas, parce que le caractère de Dieu est immuable et non sujet à des 

changements impulsifs soudains, car «moi, le Seigneur je ne change pas » (Malachie 3.6), dit le 

Seigneur. La loi de Dieu est éternelle, contrairement aux lois des gouvernements du monde, qui sont 

souvent imparfaites, nécessitant des modifications dans un effort pour les améliorer. Cela se 
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comprend, parce que les lois humaines sont créées par des êtres imparfaits, mais la loi de Dieu est 

parfaite parce que Dieu son auteur est parfait. C’est pourquoi cette loi ne change pas.  

« La loi de Dieu existait avant la création de l’homme. Elle était adaptée à des êtres saints ; les 

anges eux-mêmes y étaient soumis. Les principes de justice n’ont pas varié depuis la chute. La loi 

n’a subi aucune diminution ; aucun de ses préceptes n’était sujet à amélioration. Telle qu’elle a 

existé dès le commencement, telle elle subsistera à travers toute l’éternité. « Dès longtemps Je sais 

par tes préceptes que tu les as établis pour toujours. » (Psaume 119.152) — Messages choisis, vol. 1, 

chapitre 27, p. 253-257. Réveil authentique, p. 46  

 

La spiritualité de La spiritualité de La spiritualité de La spiritualité de la loi la loi la loi la loi  

La loi de Dieu va bien au-delà des lois humaines, en termes de régulation du comportement des 

hommes. Puisque la conduite humaine est pécheresse non seulement dans ses actions extérieures, 

mais de l'intérieur, seule la loi de Dieu peut en révéler la condition, «ce dont les lois humaines sont 

incapables, car elles ne s’occupent que des actions extérieures. Un transgresseur peut réussir à 

cacher ses méfaits ; quelque criminel qu’il soit, voleur, meurtrier ou adultère, la loi humaine ne 

saurait le condamner comme coupable aussi longtemps qu’il n’a pas été découvert. La loi de Dieu 

prend note de la jalousie, de l’envie, de la haine, de la malice, de la vengeance, de la convoitise, 

de l’ambition qui sourdent dans l’âme sans avoir encore trouvé à se traduire en action extérieure, 

parce que la volonté y était, mais l’occasion a manqué.» Réveil authentique, p. 44  

 

Tout cela révèle une caractéristique essentielle distinctive de la loi de Dieu, sa sainteté. Par 

conséquent, «nous concluons donc que la loi est sainte, et le commandement est saint, juste et bon» 

(Romains 7.12). La loi de Dieu est sainte, parce qu'elle ne fait de compromis avec le péché présent 

dans la nature humaine, c’est pourquoi sa fonction est de le démasquer, «afin que, par le 

commandement, le péché apparaisse démesurément péché » (verset 13).  Mais la loi de Dieu est 

juste, de sorte qu’en condamnant le péché de l'homme, elle le fait non seulement sur la base des 

actions pécheresses, mais même quand le péché conçu dans le cœur, n'est pas exprimé dans le 

comportement extérieur. Alors, le pécheur ne peut pas le nier, et doit reconnaître que ce que 

dénonce la loi est là, niché dans son cœur. La loi de Dieu est donc juste.  
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Tout cela montre aussi que la loi de Dieu est essentiellement de nature spirituelle. «Nous savons, en 

effet, que la loi est spirituelle ; mais moi, je suis charnel, vendu au péché » (verset 14). En raison de 

son caractère spirituel, seule une personne qui cultive une relation spirituelle avec Dieu peut 

comprendre le but de la loi et la reconnaître dans sa vie pour y obéir. En outre, il faut être 

profondément spirituel pour être à la hauteur de ses exigences morales. Seule une étroite relation 

avec Dieu a le pouvoir de rendre notre comportement conforme à de telles exigences. Il peut se voir 

dans la vie de personnes peu spirituelles, une obéissance très superficielle à la loi. En revanche, les 

personnes hautement spirituelles, prennent davantage à cœur d’obéir aux commandements de la 

sainte loi de Dieu.  

    

ConclusionConclusionConclusionConclusion  

Partout où vous regardez, les lois régissent tout autour de nous. Le monde physique, le monde 

naturel est gouverné par des lois, elles émanent toutes de  Dieu qui en est l'auteur. Mais il est 

également l'auteur d'une loi morale, qui révèle non seulement les actions extérieures du 

comportement humain, mais va beaucoup plus loin, à l'origine interne d'un tel comportement. Cela 

lui confère une dimension spirituelle unique, que les lois humaines ne possèdent pas. La loi de Dieu 

est parfaite, sainte et juste, c’est pourquoi l’observer n'est possible qu’à travers un état spirituel 

préalable chez la personne. Mais le commandement est également bon pour l'homme, parce que 

son observation contribue à sa sainteté, sa justice et sa bonté, comme «Il y a beaucoup de paix 

pour ceux qui aiment ta loi ; et rien ne les fait trébucher.» (Psaume 119.165) 

 

Source : : 

https://prayerrevival.interamerica.org/site_data/1903/assets/0006/0885/SermonsSurLeR%C3%

A9veil.zip 

 

 

 

Retrouvez d’autres prédications sur le site http://predicationsadventistes.wordpress.com 


